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OFICIO FACES.26OI2OU
11 dejunio de2024

I

Año Académico "Rutília Calderón padi a.

Máster
MANUEL JONATHAN MIRANDA LAZO
Comisionado Coordinador a.i,
Comisión de Control de Gestión
Universidad Nacional Autónoma de Honduras
Presente.

Estimado Máste¡ Miranda:

En atención a la circula¡ ccc-l l -tlNAH -2024,|e remito la información de la Facultad
ciencias Espaciales a publicar en el portal de Acceso a la Información correspondiente
mes de mayo de 2024, en el cuadro adjunto se resume la información y los archivos
presentados por cada unidad académica.

Sin otro panicula¡, me suscribo de Usted con muestras de consideración.

Atentamente. I
I
I
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Ph.D. VIER

Facultad Ciencias

Cc: Archivo.
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UNAH
FACI.ITÁD tE CIIüAS ESP¡OAIES
ÍEC,A AIO

Ediñc¡o K2, Ciud¡d Un¡v.nit ri.,Teguc¡g.lp. M.D.c.
URL: httpy'/f.cer.un.h.edulrl

Teléfoño (Pl.nt.): I 00989

Tabla No. I Información para el Portal de Transparencia, FACES mayo 2024

Acta
SDA/AF/t/2024

Carga académica II PAC
2024, informes de Carga
Académica I PAC, Plan de
promoción de la LAAF

No se emitiero No se

emitieron
Oficio DAAF-
37/2024

DAAF

Acta
SDAAFIUZO24

Socialización del Profesor
Titular I

No se emitiero No se

emitieron
No se

emitieron
Oficio DAAF-
37t2024

No sc emitieron No se emitiero No se

emitieron
No se

emitieron
Ofrcio
LAAF/FACES-
36no'u

DCTIG Acta
AP/FACES/DC
Ttc-o3t2024

l. carga académica II PAC
2. Estrategias de divulgación
le carreras DCTIG
J. puntos varios

l. martes 28, I :00 pm
reunión feria vocacional
2. elegir colegios para iniciar
con la divulgación de las
carTeras

3.el ultimo de cada mes se

hará promoción a las carreras

Oficio
DCTIGIPACES.
50-2024

LCTIG No se emitieron No se emitieron No se emitieron No se

emitieron
Oficio LCITG-
FACES.
033t2024

I)rp¿rrtanrcnto/

ca rre r¿l

I)r¡cunrrnlo

Soportc

{ct:rs \cuerdos Rcsoluciones Circul¡rcsDescripcirin de actas

N
lI,
.c
or.(!
o-

No se

emitieron

LAAF No se emitieron

No se

emitieron
No se

emitieron
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No se

cnliticron
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Tabla No, 1 Información para el Portal de Transparencia, FACES mayo 2024
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TUSIG Lcarga académica II
PAC
2.Estrategias de

divulgación de carreras
DCTIG
3.puntos varios

l.martes 28, l:00 pm reunión
feria vocacional
2.elegir colegios para iniciar con
la divulgación de las caneras
3.el ultimo de cada mes se hará
promoción a las carreras

No se

emitieron
No se

emitieron
TUSIG/FACES-
024-2024

Acta
DAQAC|S-2024

Aprobación Carga
Académica II PAC y
seguimiento a

actividades DAQAC

No se emitieron No se

emitieron
No se

emitieron

Acta
DAQAC|9-2024

Revisión de Perñl a

saometer en concurso
para la plaza de Profesor
Titula¡ II DAQAC

No se emitieron No se

emitieron
DAQAC

Acta
DAQAC/10-

2024

l. Uso de aulas en

el edificio 1847
2. Jornada IHAH

No se

emitieron

Oficio DAQAC-
035-2024

MOGT No se

emiticron
Oficio MOGT-
019-2024

LOA,/TUOV No sc cmiticron No se

emitieron
Oficio
LOA,/TUOVNA
cBs-ot5t2024

Rcsolucioncs

I,'irrncs

I)ocurnrnlo

Soporte

I)epartanrcntr/ Descripción de actas\ctas \cr¡erdos

cllrrcr¡
Circula rcs

Acta
AP/FACES/DC

TtG-03t2024

I

No se

emitieron

No se emitieron III No sell.-
llemrtreron i

No se emitieron No se emitieron No se emitierr¡n No se

emitieron
No se emitieron No se emitieron

I
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No se

cnritieronI
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UNAH
F¡fT.fT¡D E CE}UAS ESP¡CTAIES
fEOANAIO

Ediñ<¡o K¿ Ci.¡d.d Univc6it ri¡, Tegu(kJ.lp. M.D.C,

URL: httpy'/faccsunah.edu.hn
Teláfoóo (Pl.nt!)! I 00989

Tabla No. I Informacién para el Portal de Transparencia, FACES mayo 2024
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DCA Memoria 28

Preparación de
carga académica
I[PAC2024.

I de mayo 2O24

- Mesa de trabajo ATC.
- Participación OACI.
- Informe I PAC 2024.
- Clases II PAC 2024.
. DRPAS.
- Factores Humanos.
- Práctica profesional
coordinada con CM
Airlines.
- Coordinación con
ADAEH.
- Contrataciones
externas II PAC.
- Reclasificación.
- Cierre de proyectos de

investigación.
Artículos pendientes.
- Nuevos proyectos de

investigación.
- Asignación Docente.

l.El DCA y Elitc Aviators
iniciarán la promoción para las

inscripciones en el Curso Básico
de ATC con el postcr quc ya fue
aprobado, en el entcndido de
quc, para ser alumno dc este

curso, se debc cumplir con los
siguientcs rcquisitos: ser

bilingüe, tener la educación
mcdia terminada, scr mayor de
2l años y vivir cn SPS, esto

último porque la capacitación
será cn San Pcdro Sula y no se

disponc de fondos para viáticos.
2. Lo esencial del cambio de

estrategia es que, en lugar de
cstar contratando a quicncs
serían controladorcs dc tránsito
y luego capacitarlos, empeza¡
capacitando a los candidatos a
ingresar a la AHAC y
co n trataÍlos.

No se

emitieron

No se

emitieron

l)ocurncnto

Sr4rorlc

l)c¡rarlarrenfr/ Actrs \cucldos
c¿ 'relit

llcsoluciones CirruluresDcscri¡rcirin de uctas

lfirnros

)
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Oficio DCA-
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UNAH
F'CT.LTAD tf Cf, TüAS ESPNA.E;
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Ediñc¡o f¿ C¡,d.d Univ.6it ri., Tcgu<ig.lp¡ M.D.C.
URL: httpy'/f.cas.uñah,.du,hn

Teléfono (Pl.nt.): | 00989

Tabla No. I Información para el portal de Transparencia, FACES mayo 2024

DCA 3. Omri Amaya representará al
DCA en el evenro de OACI a
desarrollarse cn Trinidad y
Tobajo del 12 al 14 de junio, el
viaje se hará con fondos que el
DCA tienc en FUNDAUNAH.
4. Regresando de la semana dc
dcscanso sc hará el informe dc
actividades del I PAC siguiendo
el formato del quc ya se dispone,
en el caso de que haya algún
cambio cn dicho formato se hará
sabcr de manera oportuna.
5. Sc considera la posibilidad de
cambiar de su horario de las
l0:00 am Administración
Aeroportuaria o bien, Historia
dc la Aviación Hondureña.
6. El DRPAS iniciará el 3 dc
junio, si no se empieza en esa
fecha, se puede retrasar una o
dos semanas más, dependcrá dc
las inscri¡rciones con las que se
cuente al 3 de junio.

No se

emitieron
No se

emitieron
Oficio DCA-
076/FACES--

2024

Resoluciones

I,'irnrcs
f)oculneltto

Soporlc

Depat.tamento/ lcuerdos
ci¡rItIa

Dcscripcirín de actas Circularcs
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Ediñcio K2. Cúd¡d Univer¡¡t rinTegucig¡lp¡ M.D.C.

URL: hft py'lf.ceillnah.edu.hn
Teléfono (Pl.nt.): I 0889

DCA Memoria 29

Investigación de

las capacidades
para hacer

investigación en

estudiantes
UNAH

l0 de mayo

I . Reunión previa.
2.Proyecto
investigación.
3. La base de datos.

4. Plan de análisis

de

l.La profesora Mirta Macias
completará el banco dc datos de

SPSS y lo dejará disponible el
fin de semana.

2. Alcx Matamoros obtendrá la
versión gratuita del programa
PSPP con el que se puede

manejzr banco de datos SPSS.

3. La distribución de las partes

del informe de investigación de

las que nos ocuparcmos cada

uno dc los miembros del equipo
sc hará una vez que sc dcfina
cómo sc hará el análisis de

datos.

4. El manes 2l de mayo. a las

10:00 anr nos reuniremos para

revisar la propuesta dc plan de

análisis que nos presentará Juan

Manuel Ciudad.
5. La sigüente reunión con la
asesora de la investigación
Vanessa Smith, será el viernes
24 dc mayo a la l:00 pm.

No se

emitieron

Oficio DCA

OT6NACES-.

2024

I)oculncnto

Sop0rle

\eucldos

c¿¡rrtr¿l

llcsoluciones Circullrres

liirr¡lcs

UNAH

Tabla No. I Información para el Portal de Transparencia, FACES mayo 2024

Dr¡ritrlanrcnto/ Act¡s l)escripcirín dc aclas

No se

emitieron
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DCA Memoria 30

Informe final de
Curso

Intemacional de
investigación

educativa.

24 de mayo

ndice del informe
final.
2. Banco de datos de la
investigación.

Vanessa Smith nos
enviará una guía de evaluación
del informe final que funciona
como un check
list o úbrica.

medio de Juan Manuel Ciuáad
una plantilla pata Ia
presentación que también
incluye una gufa.
3. Se recomienda incluir en la
parte de la metodología en lo
relacionado con las técnicas de
recolección, en el
informe, los aspectos éticos de
la consulta.
4.Vimos el oficio que indica las
fechas de presentación y se
ratifica: el 2l de junio toca el

*ffiffiffiI;

l. La PhD

2. También nos mandó por

No se

emitieron
No se

emitieron
Oficio DCA-
076/FACES--

2024

Drparlnnrcnfo/

c¿¡rrcra
lltsolr¡cionrs

I,-it'nles

\ctas \cr¡crdos Circulales
Descripción de actas

,/t

I)ocUnrenl0

Soportr
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UNAH
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Ed¡ñcio K2, C¡udrd Univcn¡t!ri., Tegu(ig.lpr M.D.C.

URL httpy'/facer¡¡ñáh.edu ¡n
Teléfo¡o (Pl¡ntr): I 00989

Tabla No. I Información para el Portal de Transparencia, FACES mayo

Mcmoria 3l

Temas varios de

vinculación del
DCA.

27 de mayo

l. Intercambio con Di
Santis.
2. Curso drones para

niños.

No se

emitieron

No se

emitieron

Oficio DCA-

076/FACES.-

2024

DCA

Memoria 33

Estado a Ia

fecha del trabajo
del CLCD.

28 de mayo

No se emitieron No se

emitieron

No se

emitieron

Resolucioncs

I.'irmes

I)oerr¡nento

Soportc

l)escripción dr aclits Circr¡larcs

c¿lrl'cl'¿l

@
.§
.E
c'l

\(o
o-

AcuerdosI)rpartanrenlo/ Aclas

l. El curso de drones para niños
estará a cargo de Omri Amaya y
Alex Matamoros y se impartirá
de manera presencial en el
Municipio de Minas de Oro.
2. Se identificará el equipo que

se estaría utilizando para el
curso, procurando un inventario
del equipo y los materiales que

se deben reponer por
encontrarse en mal estado.

3. Con los insumos que se

tengan se elabora¡á un perñl de
proyecto de vinculación que será
presentado ante el DVUS, a más

tardar la primera semana de julio
de 2O24. I

l. Primera convocatoria
2024.
2. Reclasificaciones.

I

tr
A
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I
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Oficio DCA-
076/FACES--

2024
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UNAH
Telfr (5O4t 22163034 22163035, ¡2163037. ext- 10olt88
Edlñc¡o Kl, Clud¡d UnlvorJtarla, Teg¡ElgElge .D.C.

http: /¡f a.e¡,unah.cdu.hn

auf ot¡oita DE ll0r{oua¡s

FA6UIIAD Da Ct€ÍClAs aSñCtAlt§
DE A,r r,raxfo oE Asfio¡oxl^YasTroFlsrc^ Oficio DAAF-37/2024

7 de juuio de 2024

Javier Mejuto Gor:zález
Decano Facultad Ciencias Espaciales,
FACES-UNAH
Su despacho

Estimado Decano:

En atención a la Circular CCG-11-UNAH-2024, donde se solicita ala JeJaturo del d.epartamento

de Astrcnomía y AstroJísica info¡mación correspondiente al mes de mayo del año 2024., etr cuanto
a cit-culares, actas y acuerd,os, resoluciones firmes. El departamento tiene 2 actas para ser

publicada en los portales de transparencia.

1. EI 10 de mayo se realizó de fo¡ma presencial la asamblea de profesores SDAAF/-I
discutió:

Á Catga académica II PAC 2024,

Á Informes de Carga Académica del IPAC 2024,

a Ph.n de promoción para su implementación,

Á Puntos l¡arios.

2. El 30 de mayo se realizó la asamblea de profesores, de forma
jitsi, el objetivo de la asamblea fue socializar el perfil de la
Departamento de Astronomía y Astrofísica.

N{e despido de usted con muestras de conside¡ación

Atentamente,

Talauero

Jefa del departamento de Astronomía y
Facultad de Ciencias Espaciales

Cc: Archiuo DAAF

'Ld eihedciói er b p¡i¡na¡¡ ¡ecetiibd de b reyúhlíco'

atr
tular

thiver*k llmirnl A¡bnoma de Hondras I CIJBAD U]¡lrER§TAfiA I Tegucigalpa M.D.C. Hmdras CA I wrnv.umh,edúr¡ I
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UNAH
u¡rvfnstDAD [acro ar
autÓ¡oitaoa xol{DUnas

FACUIIAD D€ CrErlCr^S ES¡rClAIS
DEsArfax E¡io o c asfRollotilA Y asfioF lStca

secretaría del Departamento de futronomíá y Astrofísica

Agenda:

1. Carga académica ll PAC 2024
La carga académica tue aprobada por la asamblea de profesores del DAAF

2. Informes de Carqa académ¡ca |PAC2024
Se solic¡ta la presentac¡ón del informe de desarrollo de acüvidades de carga
académ¡ca con ¡os respectivos documentos de respaldo

3. Plan de promoc¡ón para su implementación, Licenciatura en Astronomía y
Astrofís¡ca

El coord¡nador de la I-AAF informa de la actiüdades que se están
realizando para promoc¡onar la carrera L¡cenciatura en Astronomía y
Astrofísica, se implementaran mesas de ¡nformación en los diferentes
proyectos de vinculación del DAAF e inüta a los docente a panjc¡par de las
ferias vocacionales

4. Vaios.

Lajefa del DAAF informa que se ha llevado a cabo el proceso de
ponderac¡ón de todas aquellas actiüdades que aún no tenían
asignada su ponderación en U.V

E¡ coord¡nador de la LAAF, profesor Jesus Uma¡zo. recue¡da a los
docentes que les ha enüado üa correo electrónico el formato que
proporciona.á información para la matr¡z del perfil académico de los
docentes, además enüara un formato para que envíen su hoja de
üda

El coord¡nador de las olimpiadas en Astronomía y
agradece a los docentes que contribuyeron para que este proyecto
se este real¡zando de ma¡era exitosa y a la vez los inüta
acompañar la siquiente fase.

acTA SDAAF/-1r2O24
Hora de inicio: 13:05 hras
Hora de finalización: 14:10
As¡stentes:

1. ManhaTalavera
2. María Quiróz
3. Yvel¡ce Casdllo
4. Daüd Esp¡noza
5. José Jacobo Gámez
6. Antonino Galo

7. Miguel Chandías
9. Jesus Umanzor
10. Sheryl Maritza Melara
11. Norman Palma
12. Lu¡s Femando Mejía
13. Ricardo Antonio Pastrana

Telf: (5o4) 22153034 22163035, 22163037. ext, 1q)984
Edlfldo Kl, Cludad Unlversllárlá, Teguc¡gBlp. fi¡l.D.C.

http://feces.unah.edu.hn
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10 de mayo de 2024
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UNAH
uNlvElsrDAo Actot¡^t

^rJToitoitA 
DE Ho|{DURAS

FACUT AD Dr C¡a¡CtAt ESñC|AIS
DErrifa¡Ellf o Da asT¡otroxia y AstmFts¡c

SÉsetarla det Departamento de Astronomfa y Astrofís¡ca

María de Jesús Quiróz
Secretaia del DAAF/FAC ES/U N A H

'Lo c&s.a¿ió¡ ¿¿ b ?¡imaro ¡eceríbd &. b, 
"epúLc.-,

Se informa que el en el tercer periodo dará ¡n¡c¡o la Maestría en
Astronomía y Astroffsica por lo que a algunos docentes se les ha
asgnado la preparac¡ón del propedéutco.

Dos aulas del edificio 1847 han s¡do asignadas para ¡as asignaluras
que ¡mpane e¡ DAAF

Telf: (504) 2216:1034 221G303S, 22163037. axt. tooga8
Edlñc¡o Xl, Cludád Untyers¡t¿ña, fbglEt¡ahle ti.t.D.C.

http:/races'unáh.adu.hn
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l¡iverd&d ilacilrEl ArÚmrna de ]brdura I ctEÁo IAIITE§TARA I Tegucigaba M.D.c. Hmtuas cA I wwrr.uñah.eduln I
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UNAH
Telf: (5O4) 22163034 22163035, 22153037. €xt- 100988

Edlficlo Kl, Cludad Unlversltarla, TeguclgElpa M.D.C.
htF:/face§.uñah.edu.hn

U NEN§IDAD IIACIOI¡AI
AUÍONOI¡IA DE HONOURAS

FACUürAD Oa Ctat¡CtAS ESHatArIS
O'AAiTA'{EXTO DE ASfiOXOi/l iA Y ASTRO¡ ¡ SICA

secretería del Departemento de A5tronomia y Astrotisira

acTA sDAAF/-2I2O24
Hora de inicior 13r05 hras
Hora de finalizaciónr 14:10
As¡stentes:

1. Martha Taiavera
2. Marfa Quiróz
3. Yvelice Cast¡llo
4. Dav¡d Espinoza
5. José Jacobo Gámez
6. Antonino Galo
7. M¡guel Chandías
8. David Espinoza
9..lesus Umanzor
10. Sheryl Mar¡tza lrlelara
11. Norman Palma
12. Lu¡s Femando Mejía
I3. R¡cardo Anton¡o Pastrana

Punto ún¡co: Soc¡al¡zac¡ón del perfil de Profesor titular L

Se proced¡ó a la revis¡ón del pe.fil de Profesor titular ¡ y se cons¡deraron las
obseNac¡ones y sugerenc¡as de los docentes del DAAF

La reunión se reai¡zó de forma ünual a través de jits¡ meet

https://meet.iit.si/Asambleaprof esoresDAAF -

/ ////ul1ú¿3
Man? de Jesús Quiróz

Seü eto t io d el D MF / F ACES/ U N ltl

Cc., ce.

"La edúcación es lo primero necesidod de la RepúUica"

u1

thiH§dad,úaciqEl&,tfoúma de thrdur¿s ICruDADUMVESTARA I Tegucigaha M,o.C. Hmdurds C-A, I vrww.undl.edu.hn

4
I

h

il

I

t-I L

I
'Lo eihrcoció¡ ea b p¡imera tecesiibtl de lo ¡epúblicd'

3ode mayo dc 2024



UNAH Tel: (504) 221&3034, 221G303s, 22163037 Ext. 100983
Ed¡f¡c¡o Anexo a¡Xl, C¡udad Universitaria,

Teguci8alpa, M. D. C.

http:/faces.unah.edu.hn I aslJollaat IFACUITAO DE CIENCIAS ESPACIATES

LICTNCIATURA EN ASTRONOMIA Y ASÍROFÍSICA

Oficio r A,.AF¡¡'ACES -03612024
06 de junio de 2024

Ph. D. JAYIERMEJUTO GONZALEZ
Decano Facultad de Ciencias Espaciales,

FACES - I.JNAH

Su oficina.

Estimado Señor Decano:

Me despido de Usted con muestras de consideración.

Atentamente,

JESÚS SABINO I.]MANZoR I{ERNÁNDEZ
Coordinador Licenciatura en Astronomía y Astrofísica

Facultad de Ciencias Espaciales

En atención al correo electrónico a través del cual solicita información pública
correspondiente al mes de mayo de 2024 le informo que esta Coordinación no tiene actas,
acuerdos, resoluciones ni circulares para ser publicadas en los portales de úasparencia.

CC: Archivo IAAF.



Punto 1: Carga académica llPAC2024. La reunión da c

palabras del profesor Eduardo Moreno, socializa de forma

agenda. Presentando la distribución de las clases para el

1e[ (5O4) 223q94a
Planta (5O,1) 2232-21l0E¡t 179

Ediñc¡o K2, Ciudad Universitaria, Tequ€¡qElpa M.D.C.

http://faces.unah.edu.hn
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ACTA DE TERCERA ASAMBTEA DE PROFESORES DCTIG

Realizada el Jueves 23 mayo 2024

APIFACES /DCflG4312024

Mediante convocator¡a vía correo electrónico del miércoles 22 de mayo 2024 vía correo

electrónico; se inicia la asamblea de profesores de DCTIG a la una de la tarde, en el

laboratorio de grado del edificio K2, Facultad de Ciencias Espaciales

lniciando con la comprobación del Quórum, asistiendo los profesores del departamento

como sigue: Eduardo Moreno, Celina Michelle Sosa, Javier Meza, Erick Lagos, Rafael

Corrales, Anton¡o Car¡as, Yeny Castellanos.

Se incorporaron a la reunión poster¡ormente con previa excusa: Johana Marcela Norori,

Jessica V¡llatoro.

Con excusa: José Cáceres, Gerardo Pineda, José Luis Palma

AGENDA DE CONVOCATORIA:

La presente agenda se desarrollará conforme a los puntos presentados en.la convoc

. Punto 1 Carga académica llP AC2O24.

. Punto 2 Estrategias de divutgación de carreras y as¡gnaturas DCTIG

. Puntos Varios .-t

omtenzo 1:0 con la

T

a

período

horarios, además la discusión se centró en la baja matrícula y ob

de esta en el tiempo de adiciones y cancelaciones

Punto 2: Estrateg¡as de divutgación de carreras y asignaturas

Dentro de las estrateg¡as discutidas se evalúan los eventos más

s com

próx bt

de la feria vocacional, qué insumos se presentarán y quiénes apoyarán de los docentes para

Ithivers¡dd ihcionalAuúrma de tlorÉuras I CIUDAD Ulilll,ERSfIAHA I Tegwigaipa M.D.C. Ho«turas CA I www.umh.odu.hn
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UNAH lid: (504) 223H948
Phñta (so4) 2232-2r r0 txt r79

€diñcio X2. C¡udad Universharia, Tegu(¡g¿lpa lrl"D.C.

httpy'/ra(es,unah,edu.hn

Oficio DCTIG/FACES-5o/2o24

to de iunio de zoz4

a^cr l^o 0t ctÉ{cos €§PÁc|^r€s
DEP FÍA¡E|{IO D€ CEtlctA YTEcl¡Ol.OC¡ 3
oE L^rrfofl cro oEoGaA¡rcA

Decono Ph.D. Jovier Méjulo Gonzólez
Focullod de Ciencios Espocioles
Su oficino

Estimodo Decono Mejulo Gonzólez:

En olenc¡ón o lo Circulor CCG-I I -UNAH-2024, remitido ol Deconolo por Io Comisión de
Conlrol de Gestión donde solicilo lo informoción conespondienle ol mes de moyo,2024
poro su respectivo publicoc¡ón en el Porlol Único de Tronsporencio. lnformoción
conespondiente o los Aclos, Resoluciones. y Circulores emitidos en los meses señolodos. Lo
Jeloturo del Deportomenlo de Ciencio y Tecnologíos de lo lnformoción Geogrófico
lnformo:

Actos APIFACES /DCIIG-03/2024: Medionle convocotorio vío coneo eleclrónico del

miércoles 22 de moyo 2024 vío coneo eleclrón¡co; se inicio lo osombleo de profesores de

DCTIG o lo uno de lo lorde, en el loborolorio de grodo del edificio K2, Focultod de Ciencios

Espoc¡oles

ln¡c¡ondo con lo comproboc¡ón del Quórum, os¡st¡endo los profesores del deporto

como sigue: Eduordo Moreno, Celino Michelle Soso, Jovier Mezo, Erick Logos, R

Conoles, Anlonio Corios, Yeny Cosiellonos.

Se incorpororon o lo reun¡ón poster¡ormenle con previo excuso: J lo

Jessico Villoloro.

Con excuso: José Cóceres. Gerordo Pinedo, José Luis Polmo

Acuerdos:

Acuetdo uno: Poro Io f erio vococionol se reuniró el moies 28 o lo I

de grodo poro poder ver,os insurnos con,os gue se cuento y

f er¡o vococionol.

propuesto es visiior eslos colegios en prirnero insroncio de Io inform

por Io DSA. Se propone inicior en lo

Acuerdo hes: El ú,fimo miérco,es de codo rnes en la plozo de

promoción con ef stond del depoñamento poro dor o conocer n

que lomb,én ,os closes opfofivos del deportomento.

rt

U,

s,n
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Acuerdo dos,' Elegir cuolro colegios poro inicior con la dívulgoc¡ón

l

I



UNAH
rAclITAo oc c E c,Ás EsP¡¿[r Fs
o€PrÁl^EraIo oE cElloÁ y IECi€(m¡AS

Iet (lx) 223+49,t8
Ptanta (50¿t) 2232-21l0Ext ¡79

Ed ific¡o X2. C¡udad Universitarla, Teguc¡galpa t LD.C.
hnpy'/f aces.unah.edu.hn

Resoluciones: No existieron Resoluciones emifidos en el mes de Moyo de 2024

c¡rculores: Estó unidod ocodémico no emite circulores, pero ocoto los que los Auloridodes
superiores universitorios público.

sin otro porliculor, me despido de usted con los mós oltos muestros de consideroción.

oE la ltcoñta^oo oEGRAftCA

Alenlomente,

Cc: Archivo

Lemplro Moreno
Departamento

Msc,
Jefe

Ciencia y Tecnologías de la tnformación Geográfica
Facultad de Ciencias Espaciales UNAH

IUnive¡si6 ihck¡nalAr¡Únoma de tlondur¿s I CIUDAD UNII/EHSIIARIA I Tegucigalpa M.0.C. Honduras c.A" I wwv.r¡Aah.edu.hn
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UNAH
FACU.ÍAO DE Cl€rrctAS ESP^CI tES
o€P^Ffa¡axTo 0f cEltct Y rEctoloc,l^s
0€ u llfoña curcEooRlFE

las carreras y eljefe del departamento en la propuesta pa

para que las autoridades de la UNAH den apertura.

- La profesora Yeny Castellanos propone que, si se ofertan

optat¡vas, que el docente que se le asignen tenga qu

centro regional dónde se imparta, para fortalecer las práctic

El profesor Antonio Carias propone abrir más secciones de

u n¡vers¡tar¡a.

La profesora Johana Norori propone la divulgación en I

para que opten profesionales ya graduados como segunda c

fel: (5o4) 223+494E
Pl¿nta (504) 2232-21l0 En !79

Ed¡fi<¡o X2, C¡udad UnilrÉtsit¿.i¿ Tegu(il¿¡pa M.D.C.

httpy'/fa(6.unah.edu.hn

lia r

,
ra vi

nao

asig

legios p

e r en la feria que son el jueves 30 y el viernes 31 de mayo del 2024 en el Polideportivo

de la UNAH.

Dentro de los insumos que se proponen son: las imágenes satelitales, tratar de llevar la caja

de arena para el modelo digital de terreno, presentar los drones y preparar los banners para

cada carrera. Además, la interrogante s¡ se va a llevar el televisor, que información se

presentará y cómo se distribuirán en los espacios correspond ientes.

Como parte de las estrategias de divulgación se necesitará la información de los mejores

rankeados a la Dirección de Admisiones, y partiendo de ese dato elegir por el momento

cuatro colegios para ¡niciar con la divulgación de las carreras, y la propuesta es visitar estos

colegios en primera ¡nstanc¡a, la información la solicitará la profesora Johana Noror¡.

Otra propuesta es llevar una vez al mes a la plaza Hollywood de CU el stand del

departamento para dar a conocer no solo las carreras, s¡no que también las clases optat

del departamento.

El espacio de la sesión se abrió las lluvias de ideas para sugerir más propuestas y mej

las estrateg¡as de divulgación, como las s¡guientes:

Abrir las clases que son optativas en los centros reg¡ona ropu

por el profesor Rafael Corrales. Para ello se deberá t las coordina

¿

r
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FACUIÍAO Da Crt {CrlS ESPAC¡A!ÉS
OEPASTA¡¡EI{IO DC CEtlqA YIEclrcIO TAs
oE Lr foEaa@aa GaocaaFrc^

El profesor Er¡ck Lagos propone desarrollar cursos rápidos de 8 horas para dar a

conocer la temática de las áreas del departamento.

Se discutió que se debe de identificar a los alumnos que trabajan en horarios especiales de

las dos carreras, para organizar la distribución de horarios y clases en los próximos períodos,

esto estará a cargo de las coordinaciones. También llevar a cabo una divulgación d¡gital con

mayor ¡mpacto, donde todos los docentes del departamento deben de participar.

Acuerdo uno: Pora la ferio vocociondl se reunirá el mortes 28 o la 1:00p.m. en el loborotor¡o

de grodo pora poder ver los insumos con los que se cuenta y dejor preporodo todo poro la

feria vococional.

Acuetdo dos: Elegir cuatro colegios pora iniciar con lo divulgoción de los correros,

propuesto es visitor estos colegios en primera instoncia de lo informoción proporcionado

la DSA. Se propone iniciar en lo tercera semdno de ¡ul¡o del presente oño.

Acuetdo tres: El último miércoles de cado mes en lo plozo

UNAH

promoción con el stond del deportamento poro dor o conocer

tombién los closes optotivas del departomento.

neces¡te. El profesor Eduardo moreno propone comprar una

ayude a procesar lo que son las imágenes o la información leva

Tel: (504) 223H9,18
Plant¿ (5O4) 2232-21l0 Ert 179

Ed¡ñ(io lQ. Ciudad Uñiveriitaria fequ(¡961pó i¡.D.C.
http//fa.es.un¿h.edu,hn

los correro

nlosd

Puntos var¡os: El profesor Javier Meza informa que ya fueron ados

aye

cantidad de 210,000 lempiras para usarse en diferentes

Otro elemento es comprar ventiladores o un aire acondicionado a sala d

It nivers¡{E túacioml Ar6noma de llmduras I CIUDAD Ulr¡nERSITARlA I Teguclgalpa M.D.C. Hmduras C.A, I rnnv.ufiart.edu.kt
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capac¡tación que dieron inicio el año pasado y como resultado
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Frctf,TAO OE Cr$rc[AS ESP^CrAIES
o€P^fl¡Exro oE CÉNGA Y TECiO(OG¡A§
o€L ÍGOEXlc1On CEOGB^FC

Eduardo Moreno
Presidente de la Asamblea de Profesores

Departamento c¡enc¡a y Tecnologías de la lnformac¡ón
Geográf¡ca

Facultad de C¡enc¡as Espac¡ales

UNAH

Oritinal, Cc. archivo

fel: (5(x) 223q944
Planta (5{X) 2232-21l0Ext 179

Ediñ(io X2, Ciudad Universttaria, Tegu(¡galpa M.D.C.

http//fac6.unah.edu.hn

Yeny Castellanos
Secretaria de la Asamblea de Profesores

Departamento Cienc¡a y T de la lnfo

Facultad

UNAH

Ta bién informa el jefe del departamento que se adjudicaron dos aulas del edificio 1847

para la facultad y se d¡stribu¡rá el uso con todas de las jefaturas de los departamentos de la

facultad. Estas dos aulas cuentan con un estac¡onamiento cada una para los profesores que

vayan a usarlos en los horarios que estén distr¡bu¡dos.

Finaliza la sesión a las 2:30 p. m. deljueves ve¡ntitrés de mayo del año dos mil veinticuatro.

Se agrega a esta acta la Asistencia del dia de la fuamblea de Profesores del departamento

de C¡enc¡a y Tecnologías de la lnformación Geográfica,

Y para constancia firmamos la presente:

IUnivors¡@ l,¡acionalArúÍoma de llordu¡as I Clt oAD UNll,ERStfARlA I Togucigalp M.D.C. Honduras CA I www.unah.edu.hn
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USfA Dt ASt§TENCt^
A§AMBTEA TÚÚ'TÍIEñO 3.2O24

PROFESONES DCTIG

¡ueve§ 13 mayo 2024

I No.- NoMBnt
'IRMAANTONIO CARIAS

i2 CELINA MICHELTE SOSA

3 ] EDUARDo MoREII¡o

iERIO(JOE| l¡Gos

Tet: (5O{) 2239_498
planta (504) 2232-21 tO Ext 179

tdificb K¿ Ciudad Unive6itaria, TegGiJolpa ,vt D,C.
hnp#fa<6.unah.edu.hn

5 ;GERARDO PINEDÁ

6 JAVIER MEZA

7 JESSTCA Vtt[ATORO

I JOHANA MARCEI.A NORORI

9 DAVIO CACERESJOSÉ

JO§É LUIS PALMA

tl RAFAEL CORRALES

112 YENY CASTELI.ANOS

Ir
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UNAH fel:221G3034 el37
correo: lqt¡e@un¿h.edu.hn

EdiIi.¡o K2. C¡udad Un¡vers¡tar¡a, fegucigalpa M.D.c.
http://fa.es.un¿h.edu.hñFACULTAD OE C¡EI{CIAS ESPAC¡ALES

L¡ríd.b¡r. €i C¡eno¿ y teorologla. de
la ¡nf o.ñ.ció0 ccogáf .a

Ofi cio LCTIG/FACES-033/2024
l0 dejunio de2024

Dr. Javier Mejuto González
Decano Facultad de Ciencias Espaciales

Su Oficina.
Por medio de la presente, en respuesta al comunicado del Decanato de FACES-
UNAH/2024 en el que se instruye responder a la sol¡citud de la Comisión de Control y
Gestión contenida en el Oficio No. CCG-O1'l-UNAH-2024, se lnforma lo siguiente:

Circulares: no se elaboraron circulares por parte de la coordinación de la Licenciatura en
Ciencia y Tecnologías de la lnformación Geográfica durante el mes de mayo 2024.

Resoluciones Firmes: no se elaboraron resoluciones firmes por parte de la coordinación
de la L¡cenciatura en Ciencia y Tecnologías de la lnformación Geográfica durante el
de mayo 2024.

Agradeciendo la oportuna atención que brinde a la presente me suscribo de Usted
muestras de consideración.

Atentamente,

Jess¡ca G, Villatoro Escobar
Coord i n a d o r(a) Ac ad ém ico (a)

Licenciatura en Ciencia y Tecnologías de la lnform Geográfica

Cc: Archivo

'li,
ñt

Universldad Nacional Aubmma de Honduras I CIUDAD UNwE8SIARIA I Tegucigalpa M.D.C. Honduras CA I www.unah.edu.hn

Actas y Acuerdos: no se elaboraron actos y/o acuerdos por parte de la coordinación de la
L¡cenc¡atura en Ciencia y Tecnologías de la lnformación Geográfica durante el mes de mayo
2024.
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F^of,¡AD OE CErcl^S E§'ACAIE¡
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Año acailémico "Ruülia Calderón Paililla"

Ofi cio TUSIG/F ACES-02 4 n02 4
5 de junio de 2024

PhD. Javier Mejuto González
Decano
Facultad Ciencias Espaciales

Su Oficina

Por medio de la presente, y en atención a la Circular CCG-I I-UNAH-2024 enviado por la
Comisión de Control de Gestio en fecha 2 de mayo de 2024, en la cual solicitan información
correspondiente al mes de ab¡tl de 2024 para el portal de transparencia se informa lo
siguiente:

Ci¡culares: No se han elaborado Circulares de parte de la Carrera del Técnico Universitario
en Sistemas de Información Geográfica con Enfasis en Catastro.

Actas y Acuerdos: Se han elaborado Actas y Acuerdos de parte de la Carrera del Técnico
Universitario en Sistemas de Información Geo fica con Énfasis en Catastro

Tel 2216-3034 al 37
Correo: ¡tsi8@!¡¡3l¡.Éd!¡¡¡

Edilicio K2, C¡udad Universilale, Tegucigalpa M.D.C.
http://fáces.unah.edu.hn

Resoluciones Jirm¿s.' No se han elaborado Resoluciones firmes de parte de la Carrera del
Técnico Universitario en Sistemas de lnformación Geográfica con Énfasis en Catastro.

P lde2

Acta orden
correlativo

Acuerdo (orden
correlative)

Breve descripción del contenidoFecha de
aprobación

Acuerdo uno Para la feria vocacional que desarrollará 30 y 31
de mayo, los profesores se reunirán
nuevamente el martes 28 a Ia 1:00p.m. en el
laboratorio de grado para poder ver los
insumos con los que se cuenta y dejar
preparado todo para la feria.

Acuerdo dos Elegir cuatro colegios para iniciar con la
divulgación de las carreras, y la propuesta es
visitar estos colegios en primera instancia de la
información proporcionada por la DSA. Se

propone iniciar en la tercera semana de julio del
presente año.

23 de mayo de

2024
APlFACES

/DCTIG-
03 /?024

Acuerdo t¡es El último miércoles de cada mes en la plaza
Hollpvood de CU, se hará promoción con el
stand del departamento para dar a conocer no
solo las carreras, sino que también las clases
optativas del departamento.

I

UNAH
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Agradeciendo.ra oportuna y expedita atención que brindc a ra presente me suscribo de ustedcon muestras de consideración-

Atentamente,

cc: Archivo TIJSIG

Solís
Coo rdin odo ¡ a A cad ém ic a

TUSIG

I

Universidad Nac¡ofl al A¡rtónoma deHooduresrcruDADut{ttiE8snAsnrregucigarpaM.D.c.Hondurasc,A.rwww.unar.edu.hn
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oFrcro DAQAC-033t2024
Tegucigalpa, 5 de Junio dc 2024

JAVIER MEJUTO GONZÁLEZ, PhD. FRAS
DECANO FACULTAD DE CIENCIAS ESPACIALES
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS

Su Olicina

Estimado Sr. Decano:

Por medio de la presente le remito la información solicitada por la Comisión de Control de

Gestión mediante circular CCG- 1 l-t \Arl-202.1 con fecha 4 de Junio de 2024,
correspondiente al mes de Mayo del año 2024,Ie remito la información solicitada en la
siguiente tabla:
Fecha aprobación Actas en orden correlativo Acuerdo en orden co¡relativo Breve descripción del contenido

DAQAC/o8 - 2024 Aprobacion de Ca¡ga Acaderaic¡
scgundo PAC y seguimiento r
acli\idades DAQAC.

DAQAC/og- 2024 23t05t2024 Rc\ision de Pealll a somctcr cn

concurso para plaza de ProLsor
Tilular II del D,q.QAC.

Uso de aulas en ediñcio I847,
Jomada IHAH

DAQAC/0t0- 2024 30t0512021

Durante el mes de Mayo del año 2024 no se emitieron circulares, acuerdos ni resoluciones
firmes. Asimismo se adjuntan copias de los documentos previamente expuestos.

rffi»

Atentamente

cc: Archivo DAQAC

Máster Cesar riguez Carias
Jefe del Departam ento de Arqueoastronomía y Astronomí¿ Cul§rral

uLo Educación es la primero necesidad de la Repúblict"

i I

Univer§idd Nackmal fu,lénoma & Ho0duras I OUDAo Ui¡nmSlTARIA I TEucigalpa M.D.C. Hondurás CA I trww.uflah.edu.hn I

Año Académico "Rutilia Caldet'on "

06/0512024
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REUNIÓN DE DEPARTAME?.ITO (DAAAC)

6 DE MAYO DET 2024 - REUNIÓN PRESENCIAT EN SATÓN DE PROFESORES DAQAC

ACTA No. DAQAC/8- 2024

A6ENDA:
1) lnicio de Reunión
2) Aprobación de Carga Académica
3) Seguimiento de las actividades
4) Puntos varios
5) Lectura de acta

DESARROITO DE tA AGENDA

1) ln¡cio de la Reunión: lnicia la reunión a la 10:13 AM, con la as¡stencia presencial de Eduardo Rodas,

Cr¡stina Argueta, César Rodríguez, Josué Erubel Ramos, Nohemy Rivera y finalizo 11: 26 AM

Eliefe del departamento menciono que las asignaturas están registradas en la plataforma de reg¡stro,
pero solo hubo u¡ cambio de horario en el caso del el mismo, todas quedan en el ed¡ficio D1 aula
706-707 ,

En cuanto a los nuevos proyectos de investigac¡ón se planifico un nuevo proyecto por el profesor
Erubel Ramos Castro para ll, lll per¡odo 2024.

3) Seguim¡ento de las act¡v¡dades

Se continuará con las actividades de promoción de las as¡gnaturas y la nueva carrera del DAQAC y
de los otros departamentos en ¡nst¡tuc¡ones donde se t¡ene contacto como el lnst¡tuto San Fran-
c¡sco y EITécn¡co Lu¡s Bográn de momento.

Tamb¡én hacer promoción en reg¡stro, La VOAE y otros lugares donde los alumnos de primer in-
greso t¡enen acercam¡ento común, llevando trifol¡os y otro tipo de mater¡al promocional, Hacer
promoc¡ón en las redes sociales de la facultad.

Mejorar los proyectos de vinculación y el involucram¡ento de todos principalmente en el de vistas
Arqueo6tronomía.

Se propone hacer una meior promoción de estos proyectos de vinculacjón.

2l Aprobación de Carga Académica



4) Puntos varios

5) Lecturá de acta

1. Capacitación al IHAH, El jefe del departamento envió a la decanatura el

plan con la temática y los profesores que la ¡mpart¡rán, pero se espera la

confirmac¡ón de la fecha por parte del Decano.

2. El jefe del departamento propone dar seguim¡ento a ¡as actividades de

invest¡gación, v¡nculación y docencia que se ha venido realizando en el

departamento.

3. Se hablo sobre la part¡cipación del congreso de Histor¡a y la participació¡

del departamento en el m¡smo.

4. Se toco el tema de la plaza, que está libre en el departamento y volver a

enviar el pertil a las unidades respectivas para su aprobac¡ón. Pero se

propone una reunión para la semana del 20 de mayo con el claustro del

departamento para llevar uoa propuesta en una pos¡ble reunión con el

decano de la facultad para or¡entar el perf¡l en func¡ón de la formación
que se t¡ene por parte de los postulantes con el propósito de ser

¡nvolucrado en la nueva carrera del depto.

5. Se toco el tema de los fondos que se t¡enen en FUNDAUNAH, para

aprovechar este, en estud¡os de cursos para todos los integrantes del

departamento o pensar tamb¡én en compra de un buen equipo para los

trabajos de investigación y vinculac¡ón o equipo bás¡co para las g¡ras como

Kits, entre otros.

6. La l¡cenciatura del DAQAC está en proceso de aprobación enfinanzasyse
d¡eron actualizaciones det rnlmo en las diferentes dependencias

L L. /.'\
(f) Eduardo Rodas

(f) César Rodríguez

(f) Nohemy Rivera



REUNIÓN OE DEPARTAMENTO (DAQAC}

23 DE MAYO DEt 2024 - REUNÓN PRESET{CIAL EN SAIÓN DE PROFESORES DAQAC Y VITUAL

ACTA No, DACIAC/g- 2024

AGENDA:

1l h¡c¡o de la Reunión
2) Revisión de perfil para plaza de profesor T¡tular ll DAQAC

3) Puntos Erios
4) Lectura de acta

DESARROLTO DE tA AGENDA

1) lnicio de la Reunión: lnicia la reunión a la 10:10 AM, con la asistencia presencial de

Eduardo Rodas, Cristina Argueta, César Rodríguez, Josué Erubel Ramos, Nohemy Rivera y

final¡zo 11: 20 AM

2) Revisión de perfil para plaza de profesor Titular ll DAqAC

5e hizo una revisión del perf¡l y se realizaron camb¡os pert¡nentes En busca de tener una

mayor cant¡dad de cand¡datos en la plaza en concurso.

En el inciso (5) del numeral lV de documentac¡ón a presentar del perfil actual se propone
cambiar a dos (2) años de exper¡enc¡a y en cuanto al horario de jornada de trabajo se esta-
blece de 13:00-19:00.

C-onsiderando que el claustro de profesores del DAQAC en reunión evaluó el perñl para la
plaza del profesor T¡tular ll y que no hubo en los concursos anter¡ores hondureños que cum-
plieran con los requisitos del perf¡1.

Se propone una nueva reunión para elaborar una propuesta que resuelva y ayude a llenar
la vacante antes mencionada.



3) Puntos Varios

No hubo

4) Lectura de Acta

/{-,lL,
¡luá¡dlo Rodas(f)

(f) Crist¡na Argueta

(f) Nohemy ra

r amos

(f) César Rodríguez
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REUNIÓN DE DEPARTAMENTO (DAQAC)

30 DE MAYO DEt 2024- REUNIÓN PRESENCIAT EN SALÓN DE PROFESORES DAQAC

ACTA No. DAQAC/1o- 2024

AGENDA:

1) lnlcio de la Reunión
2) Aulas 1847,su uso, traslado y organización.
3) Jornada IHAH
4) Pumos vafios
5) Lectura de acta

OESARROLLO OE LA AGENDA

1. lnicio de la Reunión: lnicia la reunión a la 11:10 AM, con la asistencia presencial de Cristina

Argueta, César Rodríguez, Josué Erubel Ramos, Nohemy Rivera y finalizo 12:10 AM

2. Aulas 1847, su uso, traslado y organización.

Coordinador de las aulas es Eduardo Rodas secretario de la Facultad, el aula es ia 324

con una capacidad de 35 personas, está comprometida desde las 7:00 am-4:00 pm por
varios profesores que engullen os departamentos de DAQAC, DCTIG Y DAAF. solo se

cuenta con una llave, la cual será entregada por cada cambio de hora, se propone hacer
una bitácora para que cada usuario deje un informe del aula.
El decano pedirá estacionam¡entos para los docentes y acceso de los elevadores.

El secretario de la Facultad Eduardo Rodas mandara una solicitud a la DEGT para e! tema
del aire acondicionado.

Es Necesario una capacitación del uso de la parte tecnológica del aula

Para el traslado al aula eljefe del departameÍrto DiCe que primero se tenga la capacitación



tf)

3. Jornada IHAH

Oficialmente El decano ya oficializo fecha y hora para la capacitac¡ón, pero no se t¡ene
la cantidad de personas exactas, esta fecha es el 7 de junio a part¡r de las 8:00 am. Pero

se tiene que confirmar, se pide se haga una solic¡tud de apoyo a los medios de comun¡-
cación ¡nternos de la faculiad y de la universidad,

Como también la elaborac¡ón de diplomas para los part¡cipantes se menciona que es

¡mportante ¡r preparando las prestac¡ones. Habrá un receso de 20 minutos para descan-
sar y tomar un aperit¡vo.

Las palabras de bienven¡da del evento serán dadas por el Decano.

4. Puntos Varios

No hubo

5. Lectura de Acta

ueta
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UNAH
FACr¡ t^O Ot CrErc[S tsrrcrltts
r|ACITñA TiI ODEXAE¡YO V OESÍDII IÉL IE¡iffOIb

fel: (5(X) 221H918
f,l¿nr¡ (5oa) ¿32-211O E¡r 179

tdificb X.2, Ciudad Univenitarirr, fegudlElpa M.O(.
httprÍa(esrrnah,€du.hn

Oficio MOGT-O19/2024
7 de junio de 2024

Ph. D.
JAVIER MEJUTO GONZALEZ
Decano de la Facultad de Ciencias Espaciales, UNAH
Su Oficina.

Apreciado Doctor Mejuto:
Por medio de la presente, y en seguimiento a la circula¡ de la Comisión de control de Gestión la
cual solicita entregar la información del mes correspondiente a mayo del año 2024, para ello se
informa lo siguiente:

ci¡cula¡es: No se elabora¡on ci¡culares por paÍe de la coordinación de la Maestría en
Ordenamiento y Gestión del Territorio durante el mes de mayo 2024.

Actas y Acuerdos: No se elaboraron actas y/o acuerdos por parte de la coordinación de la Maestría
en Ordenamiento y Gestión del Territorio durante el mes de mayo 2024.

Resoluciones Firmes: No se elabora¡on resoluciones firmes por parte de la coordinac
Maestría en Ordenamiento y Gestión del Territorio durante el mes de mayo 2024.

Sin otro particular, me despido cordialmente.

Atentamente.

Ordenamiento y
Cc.: Archivo

univeBided l,¡acboalAutárpma de I'londuras I 0UDAD ut¡n/ERsTTARIA I Teguclgatpa M.D.c. Hmduns cA I
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UNAH
FACULIAD O'C¡ENC AS ESPAC]A].ES
OEPANIAIEI{IO OE CIENCIAS AERONÁUf ICAS

em¡tidas por esta Coordinación de Carreras durante el mes de mayo de 2024,
siguiente:

CIRCULARES: No se emitieron Circulares.

Oficio LOA-TUOV/FACES-1 5/2024
7 de junio de 2024

Decano
PhD Javier Mejuto
Facultad de Ciencias Espac¡ales UNAH

Estimado Decano Mejuto,

Con respecto a la CIRCULAR CCG-11-UNAH-2024 referente a la información solicitada por la
Comisión de Control de Gestión sobre las Circulares, Actas y Acuerdos, F¡rmes

rel: (504) 22'16-3000

(504) 22i6-5roo Er loogg2

Ed¡ficio K2 , Oudad Un¡vorsitaía, Tegucigalpa M.O.C.

lntp: rlacas.unah.€du.hrvdca

lo

cc:Archivo

ACTAS Y ACUERDOS: No se emitieron Actas o Acuerdos.

RESOLUCIONES FIRMES: No se emitieron

Sin más que agregar Se despide de Usted
Atentamente.

lng. lván V. Betancourt
Coordinador de Ca

Universidad Nacional Autónoma de Honduras I CIUDAD UNI/ERSITARIA I Tegucigalpa M.D.C. Honduras C.A. I www.unah.edu.hn

Departamento de Ciencias Aeroná uticas
Facultad de Cienc¡as Espaciales



UNAH
FACULTAD OECIENCIAS ESPAC AIES
OEPAATAII ¡{TO DE CIEI{CI¡S AERONAUIICAS

Ofrcio DCA/FACES - 07612024
7 de JUNIO de 2024

Decano

Javier Mejuto Gonzilez
Facultad de Ciencias Espaciales

T]NAH

Estimada Decano Mejuto:

En respuesta a la Circula¡ CCG-I1-UNAH-2024 con fecha 4 de junio 2024, refereate a la información

solicitada por la Comisión de Control de Gestión sobre las Circulares, Actas, Acuerdos y Resoluciones

firmes emitidas por el DCA durante el mes de MAYO de 2024,le hago llegar un cuadro de resumen de lo
actuado durante el mes antes mencionado:

Cuadro Resumen de las Actas y Memorias del DCA
durante el m€s de IMAYO 202,¿

Fecha de
aprobación

M€moria Breve descripción del
Contenido

8 de mayo. Preparación de carga académica II
PAC 2:024.

Se hace un recuento de todos los temas en los
que se trabajará en el Depafamento de Ciencias
Aeronáuticas durante el tr PAC 2024 y se

asigna a dos profesores para que, con los
insumos logrados se elabore un borrado¡ de
carga académica de cada uno de los profesores.

l0 de mayo. lnvestigación sobre las capacidades
para hacer invesügación en
estuüantes de la UNAH.

Participan de esta reunión dos profesores de la
UNAH VS: se revisa el banco de datos en SSPS

que se utilizará para la investigación que se está

llevando a cabo en el ma¡co del Curso
Internacional de Inresúgación Educativa que se

encuenúa en su última fase, en la cual se

elabor¿¡á un informe de investigación realizada
como requisito de eg¡eso de dicho cu¡so.

24 de mayo. Informe ñnal de Curso
Internacional de invesügación
educativa.

Se presenta ante la asesora del trabajo final del
Curso Intemacional de Invesügación Educativa
el índice que se utilizará y los tipos de datos a
analizar de la consulta hecha a más de
trescientos alumnos de las Sedes Ciudad
Universitaria y UNAH VS en lo relacionado
con la formación recibida para hacer
investigación en sus respectivas carreras de
grado.

Universidad Nacional Autonoma de Honduras I CIUDAD UNIVERSITARIA I Tegucigalpa M.D.C. Honduras C.A. I www.unah.edrún

Tel: (504) 2216-3000
(so¿) zr o-sr oo ex r ooggz

Ed¡ñc¡o fC , 
gudad Unive6ilaria, Tegucigalpa M.D.C.

hitp: rlaces.unah.€du.hn/dca
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FACULTAD OEC]ENCIAS ESP^C ALES
OEPAATAI¡EI{ÍO OE CIE 

'lCl^S 
AEBONAUTrc^S

Cabe mencionar que durante el mes de MAYO de 2024 no se emitieron Circulares ni

Me suscribo de usted, con muestras de consideración y estima.

Atentamente,

Msc.
de Ciencias Aeronáuticas

CC: A¡chivo DCA

Tel: (504) 2216-3000

(504) 22r6-5ioo Ex roog92

Edificio K2 , Oudad Ljniversitaria, Tegtrc¡galpa M.D.C.

t[tp: /Íacos.unah.€du.hn/dca

UNAH

Jefe

Temas va¡ios de vinculación. Se abordan dos temas de ünculación del
Departamento de Ciencias Aeronáuticas: la
coordinación con Augusto de Sanüs, un
profesor argentino con quien se ha trabajado el
tema de seguridad operacional aeronáuüca y,
como segundo tema, se explica la idea de

desa¡rollar un Curso sobre uso de drones para
niños de secundaria de una zona rural de

Honduras.

27 de mayo.

28 de mayo. Resumen del trabajo del Consejo
Local de Carrera Docente.

Se hace un recuento del trabajo que ha venido
realizando el Consejo l¡cal de Carera Docente
de la Facultad de Ciencias
indicando cuáles serían los temas
actualmente.

Espaciales,
prioritarios

un¡versidad Nac¡onal Autónoma de Honduras I CIUDAD UNIVERSITARIA I Tegucigalpa M.D.C. Honduras C.A. I www.unah.edúin
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Categoría: Memoria
TífuIO: Preparación de carga académica IIPAC zOU.
Dimensión Académica: Gestión académica.
Participantes: 1, Ana Lucía Ulloa.

2. Liliana Mantilla.
3. Ramón Emilio Bueso.
4. Omri Alberto.
5, Iván Vladimir Betancourt,
6. Alex Matamoros.

Fecha y hora: E de MAYO 2024.
Modalidad Presencia en el DCA/Virtual en Zoom,

REGISTRO DCA2EI2O24

AGENDA
l. - Mesa de trabajo ATC.
2. - Participación OACI.
3. - Informe I P AC 2024.
4. - Clases II PAC 202.
5. .DRPAS.
6. - Factores llumanos.
7. - Práctica profesional coordinada con CM Airlines.
E, - Coordinación con ADAEH.
9. - Contrataciones externas II PAC.
10. - Reclasifrcación.
11, - Cierre de proyectm de investigación.
12, Artículos pendientes.
13. - Nuevos proyectos de investigación.
14. - Asignación Docente.
15. - Anuncios:

DESARROLLO DE LA AGENDA

AGENDA
l. - Mesa de trabqio ATC. Hubo una reunión en la que se propuso una mesa de trabajo tripartita

(DCA, AHAC, Elite Aviators) para solucionar el retraso que se ha tenido en el desa¡rollo de la
primera edición del Curso ATC, esta semana dicho equipo tendná una primera reunión de trabajo
en la que el DCA y Elite tomarán la iniciativa para abrir una matrícula controlada, pero amplia del
Curso ATC. Es notorio que AHAC está atendiendo otros compromios, por ejemplo los vemos
firmando con ACSA y al DCA sigue dándole poca importancia, a pesar de decir esta¡ de acuerdo
con todo lo que se le ha propuesto desde el Departamento. La consigna en todo caso es ejecutar y
liquidar los fondos desembolsados por AHAC para el curso mencionado. La promoción de ATC
entre los alumnos no puede hacerse ofreciendo becas completas, dependerá del ntimero de
interesados con los que se cuente y de los que sean elegibles. Aeronáutica está ofreciendo trabajo
ATC con pago de 16,000 lempiras incluyendo el curso de dos meses; esta estrategia se ha cambiado:
ahora se ofrece formación por la que no hay que pagar y, si pasan el curso, serán contratados.

I



2. - Participaci6n OACI. Se recuerda que la próúma reunión regional latinoamericana de OACI será

del l2 al 14 de junio y que a más tardar el 13 de mayo se debe registrar a la persona que representará

al Departamento de Ciencias Aeronáuticas; se discute sobre si irá Ana Ulloa y Omri Amaya,
considerándose importante que vaya Ana e ideal que vayan los dos; en todo caso el problema es el
finarciamiento, deñnitivamente no pueden ir los dos.

4. - Clases II PA C 202(.IvánBetancourt explica que se abrinán por primera vez doce clases, es decr,
las siguientes: Factores Humanos I y II, Inglés Aeronáutico, Procedimiento y práctica de
operaciones de despacho de vuelo, Derecho Aeronáutico, Certificación de Aeródromos,
Operaciones y Administración de Aviación General, Seguridad de la Aviación Civil, Introducción
a las Aeronaves, Introducción a la Navegación Aérea, Historia de la Aviación Hondureña,
Administración de Aeropuertos. Hay dos profesores del DCA que estarían sirviendo dos clases,
Ramon Bueso daría practica de despacho y AVSEC; Omri Amaya Introducción a la Navegación
Aérea y Aviación General, esta última solo úene cinco jdvenes interesados. Hay ocho estudiantes
interesados en que Historia de la Aviación sea en distinto hora¡io con Administración aeroportuaria,
pero en est€ caso lo más recomendables es seguir lo que pidió la encuesta la cual dice que la mayoría
de los de Historia la están pidiendo a las 10:00 am.

5. - DRPAS. Ya se tiene autorización del Decano para la quinta edición del DRPAS, trabajaremos
con un presupuesto conservador. Ya se cuenta con el arte publicitario y la próxima semana empieza
la publicidad, activando el público de 650 personas con los que cuent¿ el nuevo gmpo de wahasapp
de todos los pro$amas formativos del Depafamento.

6. - Factore-s llumanos. Se retoma lo discutido en la reunión sostenida con De Santis, es decir: que
se ha¡á un ciclo de conferencias para la promoción; De Santis ofrece un curso avanzado abreviado
sobre SMS; se habló, adem¡ás, de hacer una 2da edición de DGSMS mejorando la primera que
salimos casi tablas y en Ia que se tuüeron limitacionesi una vez más Om¡i Amaya quedó pendiente
de completar el formato del diplomado en Factores Humanos; se tiene como fecha tentariva de
inicio del diplomado en Factores Humano o el DGSMS, Septiembre de este año.

7. - Práctica profesional coordinada con CM Airlines. La prácúca finalizo el 2ó de abril, se tuvo un
problema con uno de los estudiantes que fue atendido de manera oportuna, se hicieron va¡ias
supervisiones, el personal operaúvo de CM Airlines, dieron muy buena referencia de los estudiantes; se

puede decir que los conocimientos adquiridos han sido puestos en pnáctica; además, los estudiantes ha¡
demostrado interés, venciemn la timidez inicial y han dejado en alto el nombre del Depafamento con
lo cual lograron cumplir con las metas para esta primera experiencia de práctica. Se explica CM, uno de
los días de prácüca tuvo una baja en su personal y los practicantes cubrieron a los profesionales
especializados sin pedir ayuda. Se explica que se le llamó la atención a un estudiante que no reporto una
de sus salid¿s. Las calificaciones asignadas fueron como las de una clase normal. Hubo un talle¡ teórico
práctico y de uso de simulado¡; cm informó que los estudiantes cumplieron. Está en proceso la
inscripción del curso de práctica de despacho en la DVUS. El segundo gnrpo de practicantes está

2

3. - Informe IPLC 2024. No se ha recibido el oficio pidiendo el informe del l PAC. Pero se prevee

que dicho informe será solicitado y seguramente será con el mismo formato. En todo caso lo m¡ás

importante es justificar con documentos todo lo que se ha hecho durante el I PAC. Considerando
que este infome está relacionado con las medidas de control académico administrativo que deberían

sustituir la marcada de entrada y salida, se recomienda que cuando se proponga este argumento
sobre el control a profesores de otros claustros, no se asuman posturas en nombre del claustro de

FACES que no haya sido consensuadas-



activo: tiene chat, eslán pendientes han pedido avances de la asignación. Se tiene ya un segundo

grupo de practicantes y estián pendientes del momento en el que serián enviados a su práctica. Iván explica
que la práctica no es una clase más, es muy especial, es [a primera vez que ellos tocan un avión de

verdad, es el primer grupo, se debe revisar el tema de las caliñcaciones en términos de ponderaciones

de supervisores, la instructora. los alurnnos, el profesor encargado (cuatro puntos de vista para calificar
esta clase).

8. - Coordinación con ADAEH. A través de ellos asignaremos el segundo gmpo de practicantes, pero

está pendiente su certiñcación, proceso que es muy diferente de la auditoria extema que espera esta

escuela e[ día 20 de mayo. En todo caso el DCA puede colaborar con la certificación y no con la
auditoria extema.

9. - Contrataciones externas II PAC, Se tienen las siguientes contrataciones de profesores extemos
al DCA: Vicky Hill para Inglés Aeronáuúco, Doris Andrade para Factores Humanos I, Miguel
Mencia para Certificación de Aeropuertos, Axel Sierra para Factores Humanos II y Belkis Escobar
para Derecho Aeronáutico; ellos están interesados y ya mandaron su documentación, pero falta
hacer el triímite administrativo.

10, - Reclasiñcación. Se recuerda que ninguno de los profesores hizo llegar su hoja de vida para

iniciar las reuniones de los viemes que se habían programado para cada viernes para impulsar el
proceso de reclasificación pendiente.

I l. - Cierre de proyectm de investigacién. Los profesores Ana, Omri y Ramón están en el proyecto
de diagnóstico de necesidades de formación pa¡a OACI en Centro América y el Ca¡ibe, Omri
necesita presentar los resultado de esta investigación en su viaje a Trinidad y Tobago; el proyecto
de Iván cerr¿rá con la pafe teórica aplicando el software para pruebas de túnel de viento y espera
presenhr una segunda investigación para la aplicación de la resultados teóricos en el túnel de viento
real con la participación de quienes lleven la clase de Aerodiniímica y Mecánica de Vuelo. En el
caso del proyecto de Alex se cuenta ya con resultados y le faltan la discusión y las conclusiones.

13. - Nuevos proyectos de investigación. Ivá¡ Betancouf, aplicación práctica de resultados teóricos
de software pa¡a túnel de viento; Alex Matamoros: segunda parte del modelo de formación para la
investigación. El resto de profesores no reportó ideas de proyectos nuevos, pero se deja claro que
no se puede seguir con los mismos proyectos.

14. - Asignación Docente. En cuanto a la asignación Docente. Ana y Ramón se reunirán para hacer el
borrador de las cargas y las enviarán a los profesores encargados de cada acatividad. En general, las
asignaciones son las siguientes: en Vinculación: FFHH, DRPAS, CVRPS, CBATC, SEMIN NAV
AER, Visita a OACI Latinoamérica, la planifrcación estratégica de la ünculación de FACES, el
catálogo de vinculación de la FACES, Curso de práctica de despacho de welo, apoyo a la
recertificación de ADAEH; en investigación: los proyectos de investigación de cada profesor
todavía sin nombre, los a¡tículos de los proyectos finalizados, los perfiles de los proyectos que se
desarollarán a partir del Itr PAC 2024; en Docencia: las clases que dará cada uno de los profesores
del DCA, Plan de implementación (entrevistas a candidatos), Comunidad de aprendizaje, Curso de

3

12. Artículos pendientes. El próximo PAC lo t¡abajaremos Ana y Alex. Pero, todos sabemos qué
tenemos pendientes, sino lo entregamos nos podrían quitar un tercio del sueldo, son temas que están
desde 2024, los temas son cálculos pa¡a hacer uso del túnel de viento, necesidades de formación en
aviación en CA, la búsqueda bibliográfica para la historia de la aviación hondureña.



liderazgo y acompañamiento docente, EASAPAD, Maestría en Sistemas Aeronáuticos; en Gestión
académica, hay que incluir los cargos de claustro y la participación en el CLCD. Ramón hará un
borrador de la carga y la enviará para su revisión a Ana; Omri abri¡á las carpetas de TEAMS para

subir ahí los soportes de toda la carga.

15. Anuncios varios:

l. El DCA y Elite Aviators inicia¡án la promoción para las inscripciones en el Curso Básico de ATL
con el poster que ya fue aprobado, en el entendido de que, para ser alumno de este curso, se debe
cumplir con los siguientes requisitos: ser bilingüe, tener la educación media terminada, ser mayor
de 21 años y vivir en SPS, esto rlltimo porque la capacitación será en San Pedm Sula y no se

dispone de fondos para viáticos.

2. Lo esencial del cambio de estrategia es que, en lugar de estar contrat¿ndo a quienes serían

controladorcs de tránsito y luego capacitarlos, empezar capacitando a los candidatos a ingresar a

la AHAC y contratarlos, solo si han aprobado el Curso Básico ATC.

3. Omri Amaya representará al DCA en el evento de OACI a desanolla¡se en Trinidad y Tobajo del 12

al 14 dejunio, el viaje se hará con fondos que el DCA tiene en FUNDAUNAH.

4. Regresaado de la semana de desca¡so se ha¡á el informe de acúvidades del I PAC siguiendo el
formato del que ya se dispone, en el caso de que haya algún cambio en dicho formato se hará saber
de manera oportuna.

5. Se considera la posibilidad de cambia¡ de su hora¡io de las l0:00 am Administración Aeroportuaria
o bien, Historia de la Aviación Hondu¡eña.

6. El DRPAS iniciará el 3 dejunio, si no se empieza en esa fecha, se puede retrasar una o dos semanas
más, dependerá de las inscripciones con las que se cuente al 3 de junio.

7. Ya se tienen ofrecidas las siguientes becas del 1007o para hacer el DRPAS V: una para el DCTIG
la cual se ofreció en el GIS Day, otra para Julio Espinal, tres para Ingeniería civil que han ofrecido
para ser utilizado durante el diplomado un dron con LIDAR y, una a ADAEH.

9. Se propone que la coordinadora del DPRS sea el Liliana Mantilla y el Ingeniero Gerardo López el
de CVRPAS con un sueldo que no será igual al que se le paga a Liliana Mantilla; aunque ya se ha
hecho el envío de la documentación de Liliana como coordinadora, se cambió se ha¡á cuando se
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a. Mandar los print de pantalla de las notas de los alumnos y de la planificación académica.
b. Cuando vengan las notas que firmamos, comprobemos con los screen shot hechos de las

notás enviadas.
c. Se debe poner en la ofrcina de DCA los horarios en los que se deben atender las consultas

para cada una de las clases: hora y media para la coordinacidn y una hora para cada
asignatura.

ACI,]ERDOS DE LA RET]NIÓN

8. Omri Amaya, Ramón Bueso y Liliana Mantilla, trabajarán en las modificaciones y adaptaciones
de la propuesta RPAS para [a quinta edición.



10. En el II PAC 2024, se hará al menos una edición del Curso de Vuelo de Sistemas Aéreos de Pilotaje
Remoto.

11. Se envia¡án un resumen de los resultados de la encuesta por DGSMS a Di Santis, y, las

conferencias del ciclo de conferencias que se hará en el tr PAC, se ha¡ían por ATC y por FFHH
para este ciclo se activa¡á el Seminario de Navegación Aérea; la afluencia de participantes que se

tenga, servirá de sondeo de referencia para qué programa conviene hacer primero, el DGSMS o el
de FFHH.

12. El viemes l0 de mayo por la tarde, habrá visita al Capitán Álvarez para hacer una reunión de cierre
de la práctica que nos deje la puerta abierta para nuevas prácticas; por otra parte, tendremos

contactos con Lanhsa para ver si nos acepta al alumno César.

13. Se está gesúonando el pago a Katherine Colind¡es por las 25 horas que üo en e[ taller de práctica de

despacho de vuelo, ella daní una segunda edición de dicho taller y, se espera que los profesores del

DCA puedan servir una tercera edición.

14. La inducción de los cinco profesores extemos que darán clases en el II PAC, la hanán Ana Ulloa y
Omri Amaya y se platicará a uno por uno de los profesores, se hará a partir del viemes l0 de mayo.

15. Se ha¡á un banco de datos con todos lo materiales generados para cada una de las clases que se

impartan en las dos carreras, para este fin se ha¡á un oficio a los profesores nuevos indicándoles
que nos envíen las presentaciones editables.

16. La dra. Servellón, que ha ofrecido mejorar el precio de los exámenes para los candidatos a piloto
RPAS, será contratada de nuevo para Factores Humanos I para el Itr PAC-

17. La primera semana después del retorno de vacaciones intertrimestrales, se ha¡á el cierre del los
proyectos en los que se trabajó en el tr PAC, se recuerda que ya no se pueden prolongar los peíodos
de estos proyectos, porque hacer tal cosa seía arriesgar una sanción.

18. Las ideas de nuevos proyectos se trabajarán en una asamblea de departamento en donde: se

presentarán ideas de nuevos proyectos y se establecerán plazos para presentar los perñles
finalizados, de manera que los proyectos se empiecen a desarrollar a partir del III PAC 2024.

19. En cuanto a la finalización de los proyectos de investigación, tenemos pendiente: subi¡ los informes
finales a un banco de datos en TEAMS, escribi¡ los a¡tículos científicos de cada informe finalizado
y escribir los infomes técnicos de cada proyecto. Se recuerda que los últimos proyectos no están
inscritos en la DICIHT.

20. En cuanto a la asiguación Docente. Ana y Ramón se reunirán para hacer el borrador de las cargas
y las envianin a los profesores encargados de cada acaúvidad. En general, las asignaciones son las
siguientes: en Yinculación: FFHH, DRPAS, CVRPS, CBATC, SEMIN NAV AER, Visita a OACI
Latinoamérica, la planificación estratégica de la vinculación de FACES, el catálogo de vinculación
de la FACES, Cuno de práctica de despacho de vuelo, apoyo a la recertificación de ADAEH; en
investigación: los proyectos de investigación de cada profesor todavía sin nombre, los a¡tículos
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esté desarrollando la contratación del personal para dicho diplomado, siempre que se haya abierto
el CBCTA.



de los proyectos finalizados, los perfiles de los proyectos que se desarrollanán a panir del Itr PAC
2024: en Docencia: las clases que dará cada uno de los profesores del DCA, Plan de
implementación (entrevistas a candidatos), Comunidad de aprendizaje, Curso de liderazgo y
acompañamiento docente, EASAPAD, Maestría en Sistemas Aeronáuticos; en Gestién
académica, hay que incluir los cargos de claustro y la participación en el CLCD. Ramón haná un
borrador de la carga y la enviará para su revisión a Ana; Omri abrirá las carpetas de TEAMS para
subir ahí los soportes de toda la carga.
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Categoría: Memoria
Título: Investigación de las capacidades para hacer

i nvesti gación en estudiantes UNAH.
Dimensión Académica: Investigación,
Participantes: 1. Mirta Macias.

2. Juan Carlos Ciudad.
3. Alex Matamoros.

Fecha v hora: 10 de MAYO 2024.
Virtual en TEAMS.

REGISTRO DCA29I2O24

AGENDA
1. Rennión preüa,

2. Proyecto de investigación.

3. La base de datos.

4. Plan de análisis.

DESARROLLODE LAAGENDA
5. Rennión previa. Antes de la reunión estuvimos con la Dra. Vanessa Smith a quién se mostró la

base datos con los resultados obtenidos de la encuesta aplicada a 309 estudiantes de diez ca¡reras
de Ciudad Universitaria y la UNAH VS. Entre las recomendaciones hechas estuvo la de dividir los
resultados por Escuelas, más que por car€ras y la de trabajar, primero todas las dimensiones y
aptitudes a indagar, luego una por una las variables y luego las variables con predictores de
desempeño. En cuanto a los contenidos del banco de datos presentados se pide verihcar el año de
ingreso y convertir en binarias algunas de las preguntas para facilitar el análisis.

6. Proyecto de investigación, Se avisa que ya se envió a la dirección de la UNAH VS el proyecto de
investigación en el que se nos incluyó a los tres profesores que formamos el equipo de investigación
y que la primera semana del II PAC 2024, conta¡emos con el número de registro de dicho proyecto,
con lo cual ya se podrá incluir en la asignación académica.

7. La base de datos. Se indica que la base de datos presentada en la reunión solo contaba con las
encuestas aplicadas en papel por Juan Manuel Ciudad y que las encuestas aplicadas de manera
virtual serán agregadas este fin de semana por la Profesora Mifa Macías.

8. Plan de anráüsis. La forma específica en la que se hará el análisis de la información se definirá una
vez que se cuente con el banco de datos completo, es decir a paftir de este fin de semana. Solo
cuando se cuente con este banco de datos y hayamos definido un plan de análisis de los datos
obtenidos podremos distribuimos el trabajo que conlleva la elaboración de todo el informe de
investigación.

Modalidad:

I



ACUERDOS DE LA RETJNIÓN

l. La profesora Mirta Macias completará el banco de datos de SPSS y lo dejará disponible el fin de
semana.

2. Alex Matamoros obtendrá la versión gratuita del programa PSPP con el que se puede manejar
banco de datos SPSS.

3. La distribución de las partes del informe de investigación de las que nos ocuparemos cada uno de
los miembros del equipo se hará una vez que se defina cómo se ha¡á el análisis de datos.

4. El martes 2l de mayo, a las 10:00 am nos reuniremos para revisar la propuesta de plan de análisis
que nos presentará Juan Manuel Ciudad.

5. La siguiente reunión con la asesora de la investigación Vanessa Smith, será el viernes 24 de mayo
a la l:00 pm.
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REGISTRO DCA,3OIIOU

AGENDA
l. Índice del informe frnal.
2. Banco de datm de la investigación.

DESARROLLO DE LAAGENDA
l. indice del informe final. Se presenta el informe con los apartados indicados en la guía enviada por

la Profesora Vanessa Smith, explicando que este informe contendrá lo enviado en la entrega que se

hiciera en diciembre de 2023, pero que incluirán las siguientes modificaciones: una descripción más
específica y depurada de la metodología, los resultados de los instrumentos aplicados y, los
objetivos modificados.

2. Banco de datos de la investigación. Primero se muestra la encuesta con las preguntas redactadas,
explicando que se incluyeron cuaúo preguntas con el orden de la escala inverso para detectar si la
encuesta estaba siendo contestada de forma mecánica. Se explica la forma en la que algunas de las
preguntas iban a quedar, a pesar de tener cinco opciones, reducidas a ser contestadas como
reprobado (1, 2, 3) o aprobado (4 y 5). Al momento de valorar la capacidad de los docentes pa¡a
enseñar a investigar se hará una escala de alta, media y baja. El código 99 [amado valores perdidos
y que indica las repuestas que no dijeron la Escuela a la que pertencían, se utilizará para

apreciaciones generales y solo se despreciará cuando se vayan a hacer comparaciones entre
escuelas. Se trabajará con una sola dimensión con las tres variables que se indican en la encuesta.
Se confía en que las tres variables utilizadas estimulen la búsqueda de bibliografía relacionada.

ACT]ERDOS DE LA RET,JNIÓN
1. La PhD Vanessa Smiü nos enviará una guía de evaluación del informe final que funciona como un ch€ck

list o níbrica.

2. También nos mandó por medio de Juan Manuel Ciudad una plantilla para la presentaci6n que también
incluye una guía.

3. Se recomienda incluir en la pane de la metodología en lo relacionado con las técnicas de ¡ecolección, eD el
informe, Ios aspectos éticos de la consulta.

4. Vimos cl oficio que indica las fechas de presentación y se ratifica: el 2l de junio toca el informe final y el

I

Categoría: Memoria
Informe frnal de Curso Internacional de investigación
educativa,

Dimensión Académica: Investigación.
Participantes: l. Vanessa Smith,

2, Juan Carlos Ciudad.
3. Alex Matamoros.

Fecha y hora: 24 deMAYO 2024.
Modalidad: Virtual en ZOOM.

Título:



I dejulio toca el artículo a la Revist¿ Actualidades Investigativas en Educación; vimos que son muy cortos
los tiempos que se proponen y consideramos que se debería presentar el reclamo correspondiente.

5. Se recomienda inclui¡ en el informe un apartado de discusión que normalmente es requerido en los artículos
científicos.

6. Reunimos el jueves 30 de mayo, en el horario que mejor convenga, para dar contenido y forma a los

resultados de la invesügación.
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Categoía: Memoria
Título: Temas varios de vinculación del DCA.
Dimensión Académica: Investigaci6n.
Participantes: 1. Ana Ulloa.

2. Omri Amaya
3, Alex Matamoros.

Fecha v hora: 27 deMAYO2O24.
Modalidad: Presencial en el DCA.

REGISTRO DCA3IIzO2/

AGENDA
l. Intercambio con Di Santis.
2. Curso drones para niños.

DESARROLLO DE LA AGENDA
Intercambio con Di Santis. Omri Amaya reporta que, en una reunidn con el Profesor Augusto Di
Santis acordaron que el Diplomado en Seguridad Aeroportuaria (no se sabe si será con o sin la parte

de investigación de accidentes) seía parte de la oferta formativa del Centro TECNAER. Explica
Amaya que cabe la posibilidad de inscribir este mismo Diplomado, ampliado, como una
especialidad, con esta iniciativa se estaría aprovechando la condicidn de Universidad que se tiene
en vinud del Convenio con OACI Laúnoamérica.

2. Curso drones par¡ niños. Omri Amaya nos cuenta la iniciativa de desarrolla¡ un curso de drones
para niños con la frnalidad de abrir un espacio para que niños de primaria interacnien con drones
como una induccidn al conocimiento de los rudimentos del vuelo. Al tratarse de una propuesta para

niños se tendría que utilizar herrarnientas pedagógicas lúdicas como figuras de aviones para
colorear, elaboración de aüones de papel y helicópteros dejuguete. En cuanto a las particularidades,
se ha pensado trabajar con 60 niños del Liceo San Antonio de Minas de Oro Comayagua, con los
que se conformaría cuatro grupos de 15 cada uno, el curso seía de dos días para trabajar durante
cuatro horas al día; se podrían distribuir 3 niños por cada dron y la formación estaría a cargo de
Omri Amaya y Alex Matamoros, se trataría de un curso presencial. Omri Amaya considera que se
podría incluir elementos de robótica y agrega que antes del talles los encargados debemos hacer
ensayos de lo que ha¡emos en el curso.

ACT'ERDOS DE LA RET]NIÓN
l. El curso de drones para niños estará a cargo de Omri Amaya y Alex Matamoros y se imparttá de manera

presencial en el Municipio de Minas de Oro.

2. Se identiñcará el equipo que se estaría utilizándo pa¡a el curso, procurando uD inventario del equipo y los
materiales que se deben reponer por encont¡arse en mal estado.

3. Con los insumos que se ¡engan se elaborará un perfrl de proyecto de vinculación que será presentado ante
el DVUS, a m.ás tardar la primera semana de julio de 2024.



Categoría: Memoria
Título: Estado a la fecha del trabajo de! CLCD.
Dimensión Académica: Gestión Académica.
Participantes: 1. Eduardo Rodas.

2. AIex Matamoros.
Fecha v hora: 28 de MAYO 2024.
Modalidad: Presencial en la Librería de CU,

REGISTRO DCA33I2O24

AGENDA
1. Primera conv oc:to¡ia 2O24.

2. Reclasiñcaciones.

DESARROLLO DE LA AGENDA

l. Primera convocatoria 2024. Hasta este momento ya se üene la contratación de dos profesores de
DAAF que se corresponden con una convocatoria del Año pasado; en este momento estamos en el
momento del cierre de los concursos a: una plaza del DCTIG, una plaza del DAAF y una plaza de
DAQAC, las cuales, en la primera convocatoria se declararon desiertas. Ahora mismos estamos
dentro de los períodos de la Segunda convocatoria que de la cual debemos enviar los perfiles
propuestos el ? dejunio y la cual fitaliza el23 de agosto.

2. Reclasifrcaciones. En paralelo se está llevando las reclasificaciones de los profesores Eduardo
Enrique Rodas y José Luis Palma.

ACUERDOS DE LA RETJNIÓN
l. Ninguno.

I


